

Au cours des années récentes, le Canada et quelques pays d'Amérique latine ont été associés à certaines des opérations de maintien de la paix des Nations Unies. Les représentants canadiens et latino-américains ont contribué de façon importante, selon leur point de vue propre, à la codification du droit international. Au cours des dernières années particulièrement, les représentants du Canada ont été de temps à autre engagés dans des négociations importantes avec les représentants de certains pays d'Amérique latine aux Nations Unies sur des questions politiques telle que la situation au Moyen-Orient. Au cours des dernières années encore, le Canada et certains pays d'Amérique latine ont été étroitement associés aux travaux du Comité des dix-huit nations sur le désarmement, et le Canada a appuyé fortement la proposition latino-américaine visant à établir une zone dénucléarisée en Amérique latine. Ce genre de consultation et de collaboration, parfois spécial et, - dans le cas de certains pays, - d'une portée modeste, a été utile et il peut être intensifié à l'avantage des deux parties.

Rôle actuel du Canada dans le développement économique de l'Amérique latine

Le Canada est l'un des principaux participants au Programme d'assistance technique des Nations Unies, de la Banque mondiale et de l'Agence de développement international, organisations qui jouent toutes un rôle important en vue de stimuler le développement économique de l'Amérique latine. En outre, le Canada s'occupe d'un programme de développement économique à l'intention de l'Amérique latine, programme essentiellement de nature multilatérale. L'expansion du programme d'aide canadien en 1963 a permis au Canada d'envisager sérieusement pour la première fois la question de la coopération avec les pays de l'Amérique latine dans le domaine du développement économique. En 1964, le gouvernement canadien a conclu avec la Banque interaméricaine de développement une entente aux termes de laquelle il s'engageait à mettre à la disposition de la Banque 10 millions de dollars destinés à des prêts d'aide au développement pour les pays latino-américains. Depuis, le Canada a fait des versements annuels du même ordre et, jusqu'ici, les fonds de prêts fournis par le Canada se montent à 50 millions de dollars, qui ont servi à financer 15 programmes distincts. Des prêts provenant des fonds canadiens ont été consentis à ce jour aux pays suivants: l'Argentine, la Bolivie, le Brésil, le Chili, la Colombie, le Salvador, le Mexique, le Pérou et le Paraguay. En outre, la Société d'assurance des crédits à l'exportation a mis à la disposition de la Banque 15 millions de dollars en crédits auxquels les pays de l'Amérique latine pourront avoir recours. Il est intéressant de signaler toutefois que le montant consacré chaque année par le Canada à l'assistance au développement en Amérique latine n'est que de 3 p. 100 environ des sommes versées annuellement par le Canada au titre de l'assistance économique sous diverses formes et à l'échelle mondiale.

La Société d'assurance des crédits à l'exportation a également accordé directement à quelques pays latino-américains, dont le Mexique, le Chili, l'Argentine et le Brésil, des crédits de proportions assez considérables. Au cours de ces dernières années, sur un total d'environ 400 millions de dollars de crédits accordés à des pays étrangers, quelque 150 millions de dollars l'ont été à des pays de l'Amérique latine.